
Ata da Reunião do Conselho Regional de Meio Ambiente,
Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz da Subprefeitura

Aricanduva/Formosa/Carrão - Ano 2022 - Gestão 2022-2024
Ata nº 9/2022

Aos oito de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois (8/12/2022), às dezenove
horas e trinta minutos (19h30) iniciou-se presencialmente, na sede da subprefeitura
do Aricanduva/Formosa/Carrão, a nona Reunião Ordinária do Conselho Regional de
Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz da Subprefeitura
Aricanduva/Formosa/Carrão (CADES-AF).

Estavam presentes:
Conselheiros do Poder Público: Clovis Santos Ferreira (titular - subprefeitura).
Conselheiros da Sociedade Civil: Darlei Lemos Silva (titular), Isabela Minelli
D’Andréa (titular), Sônia Regina Martinez Shimada (suplente), Eder Francisco Silva
(titular).

Ausentes: Bruno Pimentel - SMDHC, Hester Hadassa Brito dos Santos (titular),
Diego de Oliveira Lessi (titular), Oswaldo José de Moraes (titular - SVMA) e Maria
da Glória Gomes da Silva (titular).
Ausências justificadas: Guilherme Augusto Freitas Pozze (titular), Iracema
Aparecida Sanchez Ramos (titular).

Pauta da reunião:
01. Aprovação da Ata da 8ª Reunião Ordinária e conferência do quórum
02. Informe dos conselheiros



02.1 Funcionamento do CADES-AF e projetos
02.2 Divulgação de iniciativa e eventos

03. Aprovação do cronograma de reuniões de 2023
04. Informe dos munícipes
05. Encaminhamentos

Abertura da Reunião. Isabela deu início aos trabalhos dando boas vindas a todas e
todos, visto que haviam munícipes na reunião.

01. Aprovação da ata da sexta reunião e conferência do quórum. A ata nº
8/2022 referente à 8ª Reunião Ordinária do CADES foi aprovada integralmente em
plenária e encaminhada para publicação em Diário Oficial. Sônia esteve na
qualidade de conselheira titular considerando que houveram ausências de
conselheiros titulares.

02. Informe dos conselheiros. A reunião teve seu início um pouco mais tarde do
que o previsto considerando o período de tolerância para que os munícipes e
conselheiros conseguissem chegar até a sede da subprefeitura.

02.1 Funcionamento do CADES-AF e projetos. Isabela fez uma breve
apresentação sobre o CADES, e apresentou um dos eixos de trabalho no que tange
ao recebimento de demandas da população. No fim da apresentação, convidou
todas e todos a participarem das discussões, enviarem propostas e sugestões,
destacando que o conselho é um espaço da população e deixando meios de contato
com o conselho (Instagram, Facebook e e-mail). Com relação aos projetos,
Francisco, Sônia e Isabela manifestaram que se sentem desrespeitados pelo poder
público, na figura da subprefeitura, por não ter levado adiante nenhum dos projetos
propostos, tampouco contribuído com considerações (projetos: educação ambiental
e resíduos e floresta na cidade).

Clovis informou que a Carol da SVMA havia dito que a secretaria estava com
mudas disponíveis para doação. Também informou sobre a árvore de Natal que
seria feita na praça Sampaio Vidal. Além disso, Clovis compartilhou que existem
quatro espaços públicos que estão livres para que organizações da sociedade civil
possam cuidar, se preenchidos os requisitos.

02.2 Divulgação de eventos. Isabela divulgou o coletivo Plantatuapé que
realiza plantios. Esse projeto foi questionado por uma munícipe por não pedir
autorização para a subprefeitura e plantar as espécies de árvores muito próximas
umas às outras. Isabela divulgou o trabalho feito na praça Jardinópolis (na R.
Piramboia) pelos coletivos: lendo na praça, a caverna da arte e comida de quintal.
Uma munícipe (Rosália) sugeriu que o projeto fosse replicado em praças de
bastante movimento como nas praças Sampaio Vidal, Canárias e Nossa Senhora
das Vitórias.

Também foram divulgadas a programação do Centro Cultural da Vila
Formosa, um evento da OAB-SP sobre cultura de paz e justiça restaurativa, a
programação do vem passarinhar, do Pedale-se e do CADES Ipiranga.



Sônia divulgou sobre uma horta que costuma frequentar aos domingos no
Belém e convidou a todos para conhecerem também.
03. Aprovação do cronograma de reuniões para 2023:

REUNIÃO DATA E HORÁRIO

10ª Reunião Ordinária do CADES-AF 18/01/2023 às 19h às 20h30

11ª Reunião Ordinária do CADES-AF 15/02/2023 às 19h às 20h30

12ª Reunião Ordinária do CADES-AF 15/03/2023 às 19h às 20h30

13ª Reunião Ordinária do CADES-AF 19/04/2023 às 19h às 20h30

14ª Reunião Ordinária do CADES-AF 17/05/2023 às 19h às 20h30

15ª Reunião Ordinária do CADES-AF 28/06/2023 às 19h às 20h30

16ª Reunião Ordinária do CADES-AF 19/07/2023 às 19h às 20h30

17ª Reunião Ordinária do CADES-AF 16/08/2023 às 19h às 20h30

18ª Reunião Ordinária do CADES-AF 20/09/2023 às 19h às 20h30

19ª Reunião Ordinária do CADES-AF 18/10/2023 às 19h às 20h30

20ª Reunião Ordinária do CADES-AF 22/11/2023 às 19h às 20h30

21ª Reunião Ordinária do CADES-AF 13/12/2023 às 19h às 20h30

04. Informe dos munícipes. O Sr. Wagner pediu que fosse feita a poda de raiz e
ampliação de canteiro, uma vez que o pedido para remover a árvore e plantar outra
não havia sido deferido (ref. 6030.2022.000.2996-6). A Sra. Rosália sugeriu que o
conselho fizesse uma conversa com os escoteiros (lobinhos) para potencializar as
ações de plantio. A Sra. Juliana sugeriu elaborar um material informativo explicando
o que é o CADES e chamando a população para trabalhar junto.

05. Encaminhamentos finais
Solicitar poda de raiz e ampliação de canteiro (ref. 6030.2022.000.2996-6);
Levantamento de ruas para o plantio de árvores;

Contato com escoteiros (lobinhos) para potencializar;
Levantamento de pontos de descarte irregular de resíduos;
Aprovação da subprefeitura dos projetos e apoio institucional.

Conselheiros eleitos pela Sociedade Civil

______________________________
Darlei Lemos Silva

Conselheiro Titular



______________________________
Sônia Regina Martinez Shimada

Conselheira Suplente

______________________________
Isabela Minelli D’Andréa

Conselheira Titular

______________________________
Eder Francisco Silva
Conselheiro Titular

Conselheiros indicados pelo Poder Público

______________________________
Clóvis Santos Ferreira

Titular - subprefeitura/AF

Para ciência do subprefeito Rafael Dirvan Martinez Meira:

_____________________________________________________

São Paulo, 9 de dezembro de 2022.

Ata elaborada e aprovada na 10ª reunião ordinária de 18/1/2023 e assinada
pelos conselheiros presentes.


